Ecuador, jueves 27 de enero del 2011



La Facultad de Jurisprudencia es una de las unidades más pobladas en la Universidad de Guayaquil. Foto: MARCOS PH / El Telegralo

Universidades públicas están en los límites

Salones de los propedéuticos más solicitados tendrán hasta grupos de 75 alumnos en la Estatal

Redección Sociedad sociedad@telegrafo.com.ec Guayaquil

unque la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (Unesco) no ha establecido úna candidad fija de alumnos por aula, porque está sujeto a la diversidad cultural y recursos naturales de cada región. Varios expertos en pedagogía coinciden en que esta sifra no debe exceder los '50' en' las universidades.

Sin embargo, esta recomendación no se sigue en todas las facultades y escuelas de las universidades públicas de la ciudad. En la Facultad de Medicina de la Universidad de Guayaquil, por ejemplo, en el presente propedéutico, que iniciará la próxima semana, se recibirá a 75 estudiantes por aula.

Para las autoridades universitarias aquello es una situación normal "por la demanda de ingreso", explicó José Apolo, vicerrector academico de la Estatal.

Hasta el cierre de las inscripciones, el pasado lunes, 3.700 bachilleres ingresaron

sus carpeas para los cursos preuniversitarios de Medicina. Si esa clira se divide para las 46 aulae disponibles en dos jornadas, cada grupo de estudio estaria conformado por 80 personas. La gran cantidad de alum-

La gran canticad de alumnos, en opinión de estudiantes que por más de una ocasión han intentado ingresar al primer año de estudio, resulta dificultoso, porque no se attienden todos los requerimientos académicos.

Es el caso de Maryurith Muzzio, aspirante a aprobar el pre, quien el año pasado arrastró la materia de Fisica debido a que consideró que el maestro no pudo transmitir, sus conocimientos a todos los alumnos. "Éramos tantos que

La Universidad de Guayaquil y la Espol priorizarán las mejores notas para el ingreso a los preuniversitarios

no se podría preguntar casi nada", críticó la adolescente de 17 años

Al respecto, la actual alumna Jenny Cedeño, quien ingresó hace poco a primer año, explicó que por la demanda: de alumnos los profesores optan por formar grupos de estudio.

Ella, a pesar de todo considera que pasar de año depende también de la vocación, confesó que en más de una ocasión no se había sentido incómoda cuando veía a sus compañeros sentarse en el plso para no perderilas clases.

El año pasado, de los más

de los 3 200 inscritos en el pre, distribuidos en grupos de 75 alumnos por salón, solo 1.300 lo aprobaçon.

Asimismo, Apolo aclaró que no todos los 3.700 bachilleres que entregaron la carpeta para el pre 2011 ingresarán lal curso. Somos consecuentes con la capacidad prevista, priorizaremos a los que tengan mejores capacificaciones" afirmó.

La pedagogía

Para el ex ministro de Educación y actual canciller de la Universidad Particular Ecotec, Roberto Passallaigue, el limite de alumnos que deben haber en un salón de clase de un centro de educación superior no debe de exceder los

50, pues así se puede trabajar mejor en cuanto a la comprensión lectora

En cambio, añadió, cuando se trabaja con jóvenes menores de 18 años de edad, que necesitan más ayuda, "lo pedagógicamente recomendable seria tener hasta 40 educandos".

Con respecto, Apolo dijo que 50 estudiantes es capacidad limite que tienen las aulas de las facultades de la

3.700

estudiantes se disputan el ingreso a la Facultad de Medicina de la Universidad de Guayaquil Universidad de Guayaquil, pero la cifra se aumenta hasta un 25% en las carreras más solicitadas.

Asi, en las facultades de Filosofía, Derecho y Administración exceden el medio centenar de inscritos.

Sin embargo, poso que las autoridades universitarias reconocen que ha crecido la población estudiantil, con una tasa del 12% anual en la última década, "no ha existido una planificación para aumontar el espacio físico", afirmó la subsecretaria de Educación del Litoral, Mónica Franco.

Por ello, acoló, por la insuficiente capacidad de las universidades públicas existe la tendencia de desprestigiar la gratuidad de la educación universitaria".

Fl case Fsno

Armando Altamiranto; vicorrector general de la Escuela Superior Politácnica: del Litoral (Espol), alirmó que en la institución de rocibir 3.200 a alumnos en los pre

"La capacidad de nuestras aulas solo es para 60 esu diantes" manifosto Altamurano, quien acotó que el número de aspirantes se duplico deseque se implomentó la gratuidad de la educación universitaria en 2008. En 2010, recibieron cerca de 5.000 carpetas de aspirantes.

Según Marcos Guerrero, ingeniero en Electrónica egresado de la Espol, quien se dedica a la docencia en el colegio Copol, la gran cantidad de estudiante en el auta afecta al desarrollo de la clase. Por ello, considera, os importante poner un limite a los grupos.

En casiones en la Escuela Superior Politécnica, expresó, si un docente es mayormente preferido por los alumnos, las aulas reciben a más de un centenar do estudiantes, muchos de ellos de pie, que sobrepasan la capacidad del sa-

"Pero eso ya es cuestión de cada maestro el poder manejar ese número de alumnos en el salón", manifesto el ingeniero.